

Iglesia en Jaca

25 de marzo, Jornada por la Vida

Los obispos invitan a acompañar la vida humana en todas las fases de su existencia

'Contigo por la vida, siempre' es el lema con el que se celebra este año la Jornada por la Vida. "Este día la Iglesia celebra el misterio de la encarnación, cuando el Verbo de Dios asumió, por amor, nuestra naturaleza humana para llevarla a su plenitud". Así lo recuerdan los obispos de la Subcomisión Episcopal para la Familia y la Defensa de la Vida en su mensaje.

Redacción

Los obispos de la Subcomisión Episcopal para la Familia y Defensa de la Vida "invitan a acompañar la vida humana, la vida de cada persona, en todas las fases de su existencia, desde su concepción hasta su muerte natural, aumentando los cuidados cuando la vida es más vulnerable". Y enumeran las vidas "que deben ser acompañadas".

TODAS LAS FASES DE LA VIDA

En primer lugar, señalan "al inicio de la vida". Los obispos afirman que "plantear que eliminar una vida humana pueda ser solución para algún problema es una grave equivocación, como ocurre en el caso de un embrión o un feto en el seno de su madre". Por eso, "las leyes que promueven y amplían el supuesto «derecho al aborto» son absolutamente injustas porque "legalizan la muerte de personas inocentes e indefensas".

Los prelatos reclaman "una serena reflexión" que "vaya a las raíces del problema y busque alternativas reales para que las madres que afrontan, muchas veces en soledad, un embarazo no deseado no tengan que recurrir al aborto".

También piden acompañamiento para los refugiados e inmigrantes "que llegan a nuestras fronteras, la mayoría de las veces en condiciones tan trágicas". Recuerdan las palabras del papa Francisco en *Fra-*

telli tutti: "Nunca se dirá que no son humanos, pero, en la práctica, con las decisiones y el modo de tratarlos, se expresa que se los considera menos valiosos, menos importantes, menos humanos. Es inaceptable que los cristianos compartan esta mentalidad y estas actitudes, haciendo prevalecer, a veces, ciertas preferencias políticas por encima de hondas convicciones de la propia fe: la inalienable dignidad de cada persona humana más allá de su origen, color o religión, y la ley suprema del amor fraterno".

En la enfermedad mental pues ante el "alarmante" aumento de suicidios, especialmente entre los más jóvenes, es "un tema que merece ser considerado con hondura". Los obispos ofrecen la colaboración de la Iglesia para afrontar el tema y manifiestan su deseo de "estar cerca de los familiares y amigos de las personas que se han suicidado, acogiendo y acompañando con respeto su dolor".

En la ancianidad porque "en una sociedad del descarte y la desvinculación, los mayores siempre tienen mucho que perder" y es necesario "un planteamiento en el que las personas mayores sean protagonistas" y "crear cauces para escuchar su voz y para darles espacio en la vida de la Iglesia y de la sociedad".

Y al final de la vida, cuando la vida humana "en muchas ocasiones vuelve a ser frágil" y



Toda vida importa, toda vida es don.

"la gran tentación consiste en buscar falsas vías, que pretenden eliminar el sufrimiento, cuando lo que están haciendo es acabar con la vida de la persona". Por eso, una vez más, "manifestamos nuestro rechazo a la ley que regula la eutanasia y pedimos la aprobación de una ley integral de cuidados paliativos, dotada de los recursos necesarios, para acompañar de manera verdaderamente humana a las personas en la fase final de su vida".

PROPUESTAS DE ACCIÓN

Los obispos continúan su mensaje aportando algunas propuestas de acción porque

"el análisis realista de la situación" en lugar de "llevarnos al pesimismo" debe "comprometernos en la transformación de este mundo al cual Dios ama tanto".

En primer lugar, "conscientes de la magnitud del desafío, debemos promover la oración por la defensa de la vida humana". En segundo lugar, proponen el testimonio personal. Cada fiel cristiano está llamado a dar "testimonio del amor verdadero con palabras y con obras". En tercer lugar, exhortan a los laicos a comprometerse y acompañar a las personas que deben ser, especialmente, acompañadas.

La Palabra

Evangelio

"Lázaro, sal afuera"

Domingo V de Cuaresma
Jn 11, 1-45

Había caído enfermo un cierto Lázaro, de Betania, la aldea de María y de Marta, su hermana. María era la que ungió al Señor con perfume y le enjugó los pies con su cabellera; el enfermo era su hermano Lázaro.

Las hermanas le mandaron recado a Jesús diciendo: «Señor, al que tú amas está enfermo». Jesús, al oírlo, dijo: «Esta enfermedad no es para la muerte, sino que servirá para la gloria de Dios, para que el Hijo de Dios sea glorificado por ella». (...) Jesús, conmovido de nuevo en su interior, llegó a la tumba. Era una cavidad cubierta con una losa. Dijo Jesús: «Quitad la losa». Marta, la hermana del muerto, le dijo: «Señor, ya huele mal porque lleva cuatro días». Jesús le replicó: «¿No te he dicho que si crees verás la gloria de Dios?». Entonces quitaron la losa. Jesús, levantando los ojos a lo alto, dijo: «Padre, te doy gracias porque me has escuchado; yo sé que tú me escuchas siempre; pero lo digo por la gente que me rodea, para que crean que tú me has enviado». Y dicho esto, gritó con voz potente: «Lázaro, sal afuera». El muerto salió, los pies y las manos atados con vendas, y la cara envuelta en un sudario. Jesús les dijo: «Desatadlo y dejadlo andar».

El comentario por Juan Pablo Ferrer

¡Una amistad que resucita!

“Yo soy la resurrección y la vida”. Afirmar de Jesús esta declaración, que él hizo sobre sí mismo, está en el centro del “despertar de Lázaro”. Pues, esta confesión de fe supone participar ya de la vida eterna de Jesús, vida bautismal que no puede aniquilar la muerte física y biológica.

Este “despertar de Lázaro” está unido al complot contra Jesús y es, en el evangelio de Juan, el gran signo de cómo Dios gusta amargamente ¡hasta con lágrimas! el misterio de la muerte: la enfermedad y la muerte de un amigo, el sufrimiento de su familia, el escepticismo de los vecinos, la trama criminal contra Jesús y contra Lázaro -vaticinio de toda una historia de persecución contra los discípulos-... Aquí se adelanta su amargura en Getsemaní, pero también su sepulcro vacío.

Jesús estaba lejos de Jerusalén, fuera de peligro, pero, por

socorrer a un amigo, corre el riesgo de acercarse a la aldea vecina de Betania, aun cuando este está ya muerto. Sabe que él debe estar allí y sus enemigos también lo saben. Asume el riesgo y la angustia, porque él ya ha dado toda su vida por todos, a quienes llama “amigos”. Solo falta culminar su obra de entrega total.

Aquí, para sacarnos de la muerte, Jesús entra ya en el misterio de la muerte y adelanta su Sábado Santo en el que bajará a los “infiernos” de la muerte y, como a Lázaro, nos llamará a cada uno por nuestro nombre y nos dirá: “¡Sal fuera!”

Creer en Jesús es “despertar” y “ponerse en pie” ante las muertes que nos postran, venciéndonos, llenando nuestro entorno de signos de vida, exhalando el aroma de la resurrección y expresando la alegría de reencontrarnos. A todos brinda su amistad, una amistad que resucita.

Palabra de Dios para la semana

■ **26 DOMINGO V de Cuaresma [I Semana del Salterio].** - Ez 37, 12-14. - Sal 129. - Rom 8, 8-11. - Jn 11, 1-45. ■ **27 LUNES. Feria.** - Dan 13, 1-9. 15-17. 19-30. 33-62. - Sal 22. - Jn 8, 1-11. ■ **28 MARTES. Feria.** - Num 21, 4-9. - Sal 101. - Jn 8, 21-30. ■ **29 MIÉRCOLES. Feria.** - Dan 3, 14-20. 91-92. 95. - Salmo: Dan 3, 52-56. - Jn 8, 31-42. ■ **30 JUEVES. Feria.** - Gen 17, 3-9. - Sal 104. - Jn 8, 51-59. ■ **31 VIERNES. Feria. Abstinencia.** - Jer 20, 10-13. - Sal 17. - Jn 10, 31-42. ■ **1 SÁBADO. Feria.** - Ez 37, 21-28. - Salmo: Jer 31, 10-13. - Jn 11, 45-57.

Noticias breves

'Caminos de juventud', hacia la JMJ Lisboa

■ La Subcomisión Episcopal para la Juventud y la Infancia ha elaborado unos materiales formativos para acompañar a los jóvenes en su camino hacia la Jornada Mundial de la Juventud (JMJ) que va a tener lugar en Lisboa del 1 al 6 de agosto. ‘Caminos de juventud. Partamos sin demora’ es el título de este trabajo, que también se ofrece a los jóvenes que no pueden acudir a la Jornada.

Esta propuesta se fundamenta en dos pilares. Por un lado, la Visitación de la Virgen a Isabel, cuando María parte en su ayuda. Porque en el camino hacia la JMJ, se llenan de esperanza para salir sin demora hacia este encuentro con el Señor de la mano de María. El segundo, el capítulo quinto de la exhortación apostólica *Christus vivit*. Un documento que ha sido la base del trabajo pastoral de la Subcomisión en los últimos años.

UN CAMINO EN 5 ETAPAS

Con estos dos pilares de base, se propone a los jóvenes recorrer el camino hacia la JMJ en cinco etapas. El camino empieza en uno mismo -en la dimensión personal- y va recorriendo la parroquia, la diócesis y la faceta comunitaria de la Iglesia para llegar a la dimensión universal, que es la que van a vivir en Lisboa. Como complemento celebrativo a todas las etapas, los jóvenes españoles se encontrarán el 31 de julio en Lisboa. Será el pórtico para llegar juntos al final del camino, la JMJ.

El camino hacia la JMJ ha comenzado la primera etapa: Dios te ama profundamente. El resto, se irán descubriendo escalonadamente: Segunda etapa (12 de abril): No estás solo, mira a tu lado; Tercera etapa (15 de mayo): ¡La parroquia, tu casa y hogar!; Cuarta etapa (25 de junio): La diócesis, comunidad de comunidades; Quinta etapa (31 de julio): ¡Iglesia que camina unida!

Francisco: "Por mis 10 años como Papa, regálenme la paz"

■ Los medios de comunicación vaticanos han presentado ‘Popecast’, un podcast en el que el Papa ofrece una mirada sobre estos diez años de pontificado. Santa Marta, a última hora de la tarde. No es una entrevista, ya hay tantas sobre este acontecimiento. Son pensamientos que atan el hilo de un intenso periodo eclesial, su pontificado. Diez años vividos en “tensión”, dice, en un tiempo que es más grande que el espacio y en el que se han sucedido encuentros, viajes, rostros.

Francisco espera de pie en la puerta, agarrado a su bastón. Como siempre... Sonríe al micrófono con el logotipo de los medios de comunicación vaticanos y pregunta: “¿Un podcast? ¿Qué es?” “Qué bien, hagámoslo”, es la reacción tras la explicación. Después, la pregunta: “¿Qué siente que está compartiendo con el mundo con motivo de este hito para su vida y su ministerio?”

¿Quiere escuchar el ‘Popecast’ entero? www.vaticannews.va/es/papa

Carta del obispo

Un apoyo de caña que rasga la mano

D. Julián Ruiz Martorell

Obispo de Jaca



Queridos hermanos en el Señor: Os deseo gracia y paz. Ezequiel denuncia la falsa seguridad del pueblo de Israel que, ante el riesgo que suponía Babilonia, se volvió buscando apoyo en Egipto. El profeta presenta al faraón como ayuda equivocada: “fuiste un apoyo de caña para la casa de Israel, y, cuando su mano te aferraba, te quebraste y le rasgaste la mano, y, cuando

en ti se apoyaban, te rompiste y los hiciste tambalear” (Ez 29,6b-7).

La imagen de la caña que se astilla con facilidad y en la que Israel se apoya neciamente se repite en otros textos del Antiguo Testamento: Is 36,6 (“Has confiado en el apoyo de Egipto, esa caña quebrada, que penetra y traspasa la mano de quien se apoya en ella. Eso es faraón, rey de Egipto, para todos los que en él confían”); 2 Re 18,21 (“Te has confiado en el apoyo de Egipto, esa caña rota, que penetra y traspasa la mano de quien se apoya en ella. Eso es el faraón, rey de Egipto, para todos los que en él confían”).



Hay falsas seguridades que terminan por astillarse y, como consecuencia, penetran y traspasan la mano. Son apoyos que nos hacen tambalear.

Contemplamos la imagen de la mano que se aferra a la caña buscando apoyo y, posteriormente, vemos cómo la caña se quiebra y rasga la mano. Nos detenemos viendo cómo el apoyo se rompe y hace tambalear, y podemos dar nombre a todas las ayudas insuficientes y dañinas que dificultan nuestro camino cuaresmal.

Hemos sido creados para buscar al Señor. San Pablo afirma en el discurso pronunciado en Atenas: “De uno solo creó el género humano para que habitara la tierra entera, determinando fijamente los tiempos y las fronteras de los lugares que habían de habitar, con el fin de que lo buscasen a él, a ver si, al menos a tientas, lo encontraban; aunque no está lejos de ninguno de nosotros, pues en él vivimos, nos movemos y existimos” (Hch 17,26-28a).

El itinerario cuaresmal es un proceso de búsqueda del Señor y Él no está lejos de nosotros. Nos acecha constantemente el riesgo de los sucedáneos, los atajos, los senderos fáciles, las falsas seguridades, las cañas quebradas que hieren nuestras manos.

Solamente en el Señor “vivimos, nos movemos y existimos”. Y el mismo Señor nos pregunta a través de Jeremías: “Ahora, dime, ¿qué buscas yendo camino de Egipto?” (Jr 2,18). Y también: “Egipto te va a decepcionar” (Jr 2,36).

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

Primavera y liturgia

La vida no muere en invierno, sino que permanece latente



Romería de las Cruces a Santa Elena (Biescas y Valle de Tena)

Estamos en primavera, estación vital y juvenil por excelencia. El invierno ha muerto definitivamente. El estío se anuncia no muy lejano. En realidad, la vida no muere en el invierno, sino que permanece en estado latente. En primavera, esta misma vida, que estaba oculta, renace a modo de explosión cósmica, llenando hasta el último rincón de la naturaleza.

Ricardo Mur

Hombre y naturaleza, vida humana y ciclos naturales, quedaríamos o no han de ir juntos. Los hombres, en sus fiestas y celebraciones han seguido siempre el ciclo de la naturaleza. tanto en las culturas mediterráneas como en las del resto del globo, tanto en el hombre primitivo como en el medieval, siempre está de fondo el ciclo natural.

La Iglesia, que es madre y maestra, sigue también estos ciclos naturales. En torno al solsticio de invierno la Iglesia celebra el nacimiento de Cristo, Navidad, vida, esperanza, camino, verdad, salvación...

En la Semana Santa, los cristianos celebramos algo más que la muerte y resurrección de Cristo. Celebramos el tránsito de la muerte a la vida. Y no solo en el Dios-Hombre, sino en la naturaleza. Semana Santa es a muerte como Pascua es a vida. Cristo muere para resucitar. La vida de agosta para renacer. El grano de trigo muere, pero para dar mil frutos. Sabido es que la Iglesia marca el solsticio de verano con la fiesta de San Juan Bautista. A partir de este día todo es madurez, cosechas, frutales, el ganado en puerto, el buen tiempo, vacaciones...

El ciclo primaveral comienza en torno a Santa Cruz de Mayo y termina en torno a San Juan. Son aproximadamente cincuenta días, como cincuenta días dura también el Tiempo Pascual. Como se verá, todo va unido. Por eso se le puede llamar a la primavera, la Cincuentena Pascual. Son cincuenta días de tránsito y de celebraciones escalonadas de la vida naciente, que cristaliza en decenas de romerías, rogativas y fiestas de guardar. San Isidro, la Ascensión, Pentecostés, Santísima Trinidad, Corpus Christi... son los joyones que marcan el camino.

SÍNODO SOBRE LA SINODALIDAD

Respuestas a la pregunta 3ª

Después de leer el Documento de la etapa continental y haber estado en oración, las respuestas a la 3ª pregunta del Sínodo en su Fase Continental- «Mirando lo que surge de las dos preguntas anteriores, ¿cuáles son las prioridades, los temas recurrentes y las llamadas a la acción que pueden ser compartidas con las otras Iglesias locales de todo el mundo y discutidas durante la Primera Sesión de la Asamblea Sinodal en octubre de 2023?» son las siguientes:



Tenemos que seguir anunciando el Evangelio en el mundo contemporáneo: se ha de proponer a todos el Kerigma. Hay que llegar a ser comunidades cristianas creativas. Buscar con prioridad a los jóvenes, es urgente aprovechar actos religiosos en los que los jóvenes se acerquen a la iglesia para darles mensajes con un lenguaje actual y comprensible; y afrontar el mundo de la soledad.

La iglesia debe potenciar la transparencia y eliminar todo tipo de ambigüedad en materia económica y de abusos sexuales, así como dejar claros los criterios para el discernimiento en la etapa sinodal.

Debemos buscar la manera de caminar juntos el clero y los laicos, cada vez nos necesitamos más y podemos y debemos expresarnos libremente y al mismo tiempo escuchar más y así responder con apertura hacia los pobres, descubrirlos y darles su puesto dentro de la Iglesia.

El ecumenismo ha conseguido dejar de considerar al otro como un hereje, pero hay debilidad del compromiso ecuménico, que debe dejar de ser teórico y pasar a la práctica. La Iglesia

debe crecer en dialogo con las otras Iglesias cristianas y entre las Iglesias locales para plantearse nuevas maneras pastorales para difundir el Evangelio de Jesús de manera que sea accesible a todos los niveles.

Aunque en nuestras parroquias existen unos consejos pastorales que trabajan de forma colegiada, tiene que haber mayor transparencia en ellos, en sus decisiones, que no sean sólo informativos. Responsabilizar a laicos ocupados en la administración económica, en el cuidado de bienes eclesiales y celebraciones con la correspondiente remuneración y nómina en caso de dedicación completa y en el diaconado permanente.

Evitar el protagonismo en la Eucaristías, Fidelidad bíblica y brevedad en las homilías. "Cuidar la belleza sinodal de la celebración".

Se pide un cambio en la cultura eclesial con miras a una total transparencia, responsabilidad y corresponsabilidad. Debería profundizarse mejor el tema de la comunión en vistas a una auténtica sanación de la memoria colectiva. Caminar juntos para ser una Iglesia misionera.

Necesidad del discernimiento. Muchas síntesis imaginan

a la Iglesia: una morada espaciosa pero no homogénea, capaz de cobijar a todos, pero abierta y que deja entrar y salir.

Ensachar la tienda requiere acoger en ella, dando cabida a la diversidad. Encontrarse en y a través de la relación con Cristo y con el prójimo. La visión de una Iglesia capaz de una inclusión radical, una pertenencia compartida y una profunda hospitalidad según las enseñanzas de Jesús. Escuchar a los que se sienten exiliados de la Iglesia. El mundo necesita una Iglesia en salida que vuelva su

mirada a la humanidad y le ofrezca, más que una doctrina o una estrategia, una experiencia de salvación.

Las síntesis nos invitan a reconocer la interconexión de los retos sociales y medioambientales y a responder a ellos colaborando con otras confesiones cristianas, creyentes de otras religiones y personas de buena voluntad.

Es necesario incorporar a la vida cristiana la formación en sinodalidad. Una formación continua y permanente. Garantizarla en los llamados a asumir funciones de responsabilidad.

25 años de la cofradía de Cristo Resucitado



Eucaristía del pasado 7 de enero en el I. C. de María.

En el XXV aniversario de su fundación la Cofradía de Cristo Resucitado de Jaca quiere compartir e invitarte a estos actos:

- Miércoles 29 de marzo: A las 19,30 h. en los salones parroquiales de la Iglesia del Inmaculado Corazón de María, inauguración de la exposición "Vida," en la que se podrá con-

templar una muestra de los 25 años de la Cofradía.

- Domingo 16 de abril: A las 19,00 h. en el Palacio de Congresos de Jaca, proyección de la película "Resucitado," dirigida por Kevin Reynolds. Entrada gratuita hasta completar el aforo.

Breves

- Pregón de la Semana Santa en Sabiñánigo: En la Parroquia de Santiago, el Viernes de Dolores, día 31 de marzo, a las 20 horas.
- Pregón de la Semana Santa de Jaca: En la Catedral, el viernes 31 de marzo, a las 21 horas, a cargo de la Hermandad de la Soledad